

'Ancla' Oceanografía nota de Banamex

NEGOCIOS / STAFF / Publicada el 05/03/2014 01:04:44 p.m.

Moody's decidió mantener no elevar la calificación de riesgo de Banamex y mantenerla en estable, debido a que el caso Oceanografía podría afectar la capacidad para mantener sanos niveles de capitalización del banco.

La nota "C-" de Banamex había sido colocada en revisión para ser elevada, debido a la sólida capacidad de generación de utilidades por su amplia y bien diversificada franquicia en México, su acceso a depósitos estables y extensos de sus actividades principales.

Estos factores fueron neutralizados por los efectos negativos de un cargo de 235 millones de dólares al gasto operativo del banco de 2013, relacionados con un supuesto fraude por parte de Oceanografía, mediante la compra de cuentas por cobrar, un negocio conocido como factoraje.

De este forma, el cargo de Banamex por créditos problema representó 585 millones de dólares.

Moody's señaló que el banco consideraba que este monto se encontraba respaldados por cuentas por cobrar adeudadas a Oceanografía por parte de Petróleos Mexicanos.

El cargo disminuyó la utilidad neta de Banamex por el ejercicio 2013 en 19 por ciento, y su índice de capital básico (Tier 1) en alrededor de 40 puntos base, hasta llegar a 13.7 por ciento.

"El cargo reveló una falla en las funciones de control y auditoría, así como debilidades en la administración y medición de riesgos en lo que se refiere a una de las principales exposiciones crediticias del banco", destacó Moody's.

La firma consideró que estas debilidades incrementan el riesgo de cargos adicionales contra utilidades que pudieran afectar la capacidad del banco para mantener sanos niveles de capitalización.

A la vez, agregó, estas debilidades limitan la capacidad del banco para incrementar sus volúmenes de negocio y beneficiarse del mejor entorno operativo de México.